



Rentrée 2016

L'été est passé très vite et les manifestations de l'automne s'annoncent déjà.

Vous trouverez en dernière page les dates de nos rendez-vous.

Profitez-en pour venir vous informer, consulter la bibliothèque de l'association, demander des conseils, faire identifier vos fruits (dans la limite de nos connaissances bien sûr !!! et surtout en apportant bien plusieurs fruits d'un même arbre car ils ne sont pas tous caractéristiques), découvrir ou retrouver de nombreuses variétés de pommes (essentiellement à partir d'octobre car cueillis avant, les fruits sont moins colorés, moins typiques, et ne se conserveraient pas jusqu'à la fin

de la saison), passer vos commandes d'arbres pour novembre ... Vous êtes les bienvenus si vous avez un peu de temps à passer sur le stand.

Je vous signale en outre des manifestations et fêtes de plantes que nous aimons bien et qui peuvent vous intéresser aussi :

* 10-11 septembre : les Uroquoises à Urau

* 9 octobre : fête aux plantes rares à Ordan Larroque (près d'Auch)

* 20 novembre : fête des plantes à Cornebarrieu

A très bientôt.

E.J.

La prochaine Fête des Plantations

Nous y pensons déjà plus que sérieusement, le courrier d'invitation aux exposants est parti, nous espérons accueillir les participants des éditions précédentes et peut-être des nouveaux.

En plus des pépiniéristes, producteurs de semences, associations de protection de la nature, de promotion de la biodiversité, partenaires de différents projets... que vous pourrez rencontrer, vous pourrez passer un moment convivial à la buvette avec boissons et gâteaux « maison » et vous instruire avec la bibliothèque de l'association.

La formule des mini-conférences d'une quinzaine de minutes sera maintenue, et deux films plus longs seront projetés l'après-midi.

Les plus jeunes trouveront des petits jeux et les Raconteuses proposeront des animations.

La bourse d'échanges de plantes, graines, boutures... est également maintenue, pensez à faire quelques boutures,



à diviser vos plantes préférées, à récolter vos graines...

Après avoir mis à l'honneur les cucurbitacées et les lé-

gumes racines dans les éditions précédentes, le focus « biodiversité » portera cette année sur les tisanes du jardin.

Dès que possible le programme sera mis en ligne sur le site, nous profiterons aussi des prochaines manifestations pour le diffuser.

Sommaire :

Page 2 : Des hautains à Roquefort

Nouveautés dans la bibliothèque

Essai de traitement aux huiles essentielles

Page 3 : Une visite enrichissante dans un jardin botanique

Une expérience avec des boîtes métalliques

Page 4 : Agenda

Appel aux bonnes volontés pour le Fête des Plantations

Une visite enrichissante dans un jardin botanique et une expérience avec des boîtes métalliques

En juillet dernier nous avons dû nous rendre à Lyon et nous avons saisi cette occasion pour visiter le jardin botanique, attachant au parc de la Tête d'Or bien connu. Nous avons été enthousiasmés par la richesse des collections de plein air, les serres splendides, et avons déambulé dans les allées et recoins durant plusieurs heures.



Contrairement à d'autres jardins botaniques que nous ne nommerons pas, « la » plante qui nous intrigue n'est pas la seule de la rangée à ne pas être étiquetée et les mauvaises herbes ne foisonnent pas en période de vacances. La serre de Madagascar et des milieux secs nous a beaucoup



impressionnés, mais aussi la belle collection de dahlias horticoles qui a spécialement inspiré le photographe de l'équipe. Vous en trouverez un aperçu sur <http://www.vegephotoque.fr/index?/category/163-dahlia>

Nous avons également été interpellés par la présence de canettes et boîtes de conserve en-



« Foxfire »
néphar bleu à feuilles panachées

fouies dans le sol de certaines plates-bandes, dont l'aspect esthétique nous échappait ... jusqu'à ce que nous trouvions le panneau suivant :

EXPERIMENTATION EN COURS

Les canettes devant vous permettent de lutter écologiquement contre le liseron. Merci de ne pas les déplacer.

Les boîtes sont disposées sur les tiges des plantes. Celles-ci vont continuer à pousser à l'intérieur jusqu'à épuisement par manque de lumière.

Il faudra environ une saison pour obtenir un résultat. Cette méthode écologique pourrait permettre de se débarrasser définitivement de ces plantes envahissantes, ce que le désherbage manuel ne permet pas. Enraciné profondément, son arrachage laisse toujours des fragments de racines à partir desquels un nouveau pied peut pousser.

Nous vous remercions de votre compréhension

Etant aussi confrontés à l'invasion du liseron dans quelques-unes de nos plates-bandes, nous avons été bien sûr intéressés par l'expérience et avons regardé les canettes d'un autre œil ! D'autant que pas une seule tige de liseron n'était visible dans les espaces avec canettes, preuve sans doute que l'essai était concluant, au moins pour la saison. Il semble trop tard pour tenter une expérience similaire, le sol est bien trop sec pour espérer y

enfoncer une canette et nous manquons de matière première. Nous laissons donc un sursis au liseron jusqu'à la fin de la saison et le limitons autant que possible en l'arrachant manuellement ou en pulvérisant du vinaigre blanc certains après-midi bien chauds. D'ici le printemps prochain, nous collectons toutes les canettes que nous trouvons et mettons amis et voisins à contribution.

Je lance un appel aux personnes épargnées par le liseron et consommatrices de jus, bière, boissons gazeuses... en canettes :

ne les déposez plus dans les bacs du tri sélectif, mais apportez-les-nous, soit en passant à Labarthe Inard, soit lors d'une manifestation. Vous contribuerez ainsi à notre prochaine expérience au jardin.

Si d'autres jardiniers/ères concerné(e)s par le problème veulent expérimenter aussi au printemps, qu'ils/elles ne manquent pas de nous faire part de leurs résultats.

E.J.

17 septembre

Jardins en fête à Huos

18 septembre

4ème Fête du Blé au Pain
à Bonnefont

16 octobre

Fête de la Pomme à Sauveterre de Comminges

27 novembre

Fête des Plantations à Labarthe Inard



Appel aux bonnes volontés pour la Fête des Plantations

C'est un peu tôt, mais notez déjà vos disponibilités pour venir nous aider pour la préparation de la salle le samedi après-midi (26 novembre), pour le rangement le dimanche soir et bien sûr pour la Fête elle-même.

- Nous lançons un appel aux pâtisseries/pâtisseries pour apporter des **gâteaux** pour l'accueil des exposants le dimanche matin et surtout approvisionner la buvette
- Nous recherchons des **conférenciers** : si vous avez un sujet à proposer, bien sûr en lien avec le jardin, la biodiversité, les fruitiers..., n'hésitez pas à nous contacter très vite. Nous devons arrêter le programme et commencer à rédiger les flyers qui seront distribués dès les prochaines manifestations.
- Comme les années passées, vous pourrez **échanger des plantes, des graines...** pensez

-y dès maintenant en récoltant vos légumes ou en divisant/bouturant vos plantes préférées.

- Nous ferons appel à vous pour **diffuser quelques tracts et affiches** autour de vous début novembre. Dites-nous si vous pouvez en déposer sur votre lieu de travail, syndicat d'initiatives.... Et nous vous en ferons parvenir un plus grand nombre.
- Si vous avez des **pommes locales** disponibles pour l'exposition, vous pouvez nous les faire passer avant la manifestation, soit dans la semaine, soit



le samedi pendant l'installation à la salle des fêtes.

- Enfin pour l'opération « **tisanes du jardin** » qui sera le focus biodiversité cet automne, nous recherchons des plantes, à la fois pour exposer (sous la forme d'un bouquet frais ou sec ou dans un pot) et pour faire déguster. Nous nous mettons en quête de thermos et allons faire fabriquer des petits verres en plastique à consigner, qui pourront servir à la buvette les années suivantes. Donc si vous avez des plantes à tisane, merci de nous le faire savoir dès que possible. Je souhaite préparer des petits panneaux explicatifs pour les plantes présentées, il me faudra donc un peu de temps. Prévoyez de nous les apporter si possible le samedi, au plus tard le dimanche dès l'ouverture de la manifestation.

D'avance un grand merci pour votre collaboration.